

Une relation parents-bébés par de petits gestes

Une nouvelle activité est proposée à la MJC centre social Jacques-Prévert de Dieuze. Les parents sont initiés au langage des signes pour bébés. Le but : comprendre les émotions des petits en échangeant à travers des gestes.

Comment répondre aux pleurs d'un bébé ? A-t-il faim, se sent-il mal ou souhaite-t-il de la compagnie ? Ces questions, les parents d'enfants en très bas âge ou les professionnels de la petite enfance peuvent se les poser. La MJC centre social Jacques-Prévert de Dieuze propose, depuis la rentrée, un atelier initiation à la langue des signes pour bébés entendants.

Comment cet atelier est né ?

« Il s'agit d'une première à la MJC à Dieuze », confie Sandra Thirion, responsable de l'atelier. L'année dernière, la structure dieuzoise a proposé une animation massages pour bébés. Plusieurs questions ont été formulées aux participants sur les futures activités à mettre en place. « Nous nous intéressons à ce que les gens souhaitent faire chez nous », poursuit Sandra Thirion. Le langage des signes pour bébés, à destination de familles entendant, a été mis en avant.

Il s'agit d'une discipline peu répandue ou proposée uniquement dans les grandes villes. « Les intervenants sont rares. » En Moselle-Sud, de tels formateurs sont même inexistantes selon les membres de l'équipe de la MJC. « La personne la plus proche se trouve à Thionville. »

En quoi ça consiste ?

C'est pour cette raison, au'à



Les séances de langage de signes pour bébés entendants sont ouvertes aux parents et aux assistants maternels.

Photo RL

Dieuze, il ne s'agit pas d'une formation mais d'une initiation. Les réunions se déroulent avec la présence de Sandra Thirion. Formée au langage des signes, « je suis des formations dans ce domaine ». Elle est accompagnée par Carine Klein, formatrice adultes en langage des signes. « Elle est aussi malentendante. » L'objectif est de faire apprendre des mots aux participants.

qui leur permettront de mieux décrypter le langage de bébé et ainsi savoir quels sont ses attentes et ses besoins, en mimant à l'aide de gestes. « Les jeunes enfants ne peuvent pas s'exprimer avec des mots. Ils utilisent des sons et des gestes pour se faire comprendre. Cet atelier vise à donner des outils aux adultes pour comprendre ces bambins. » Le but étant d'éviter le stress

chez les parents, démunis devant les pleurs d'un bébé ou pour éviter une colère, par exemple.

Comment se déroulent les séances ?

Chaque rencontre dure 2 h, à la MJC à Dieuze et aborde un thème en particulier. Au total, six séances seront proposées.

« Nous allons travailler des thèmes liés à la petite enfance : la journée de bébé, la toilette, l'environnement, les vêtements, les animaux, la nourriture... Deux comptines permettent d'aborder les gestes qui sont liés. » Des images sont également montrées, ce qui permet ensuite de signer le mot.

G. T.

Informations pratiques

- La prochaine séance a lieu le 14 octobre, de 9 h 30 à 11 h 30 à la MJC de Dieuze.
- Deux places sont encore disponibles. Séances ouvertes aux parents et aux assistants maternels.
- Renseignements à la MJC au 03 87 86 97 41.

DIEUZE

Comprendre son bébé



L'atelier s'adresse aux parents et professionnels de la petite enfance. Photo DR

Depuis la rentrée, la MJC centre social Jacques-Prévert de Dieuze organise des ateliers de langue de signes pour bébés entendants. Le but est d'initier les parents et professionnels de la petite enfance aux gestes permettant de comprendre les pleurs et la gestuelle des enfants en très bas âge.

> En page 2